

PAPEL NOBLE!—En medio de todas las públicas negaciones modernas, la PRENSA CATOLICA es una pública afirmación de Jesucristo; acto público de fé, de esperanza y de amor a Aquél que por tantas partes es rechazado, abandonado, traicionado y blasfemado.

Ah...! pero otra cosa muy distinta es la prensa mercantilista, sin ideales políticos, sociales o religiosos y que por igual sirve a Cristo como a Belial. Esta prensa hace mayor mal que la declaradamente enemiga de la iglesia y sus instituciones.

La victoria española deberá traer el orden cristiano

Aunque a esta hora Madrid no ha sido dominada totalmente por las fuerzas nacionalistas de España, nos parece inútil aplazar el júbilo que nos da la seguridad de una victoria mil veces anhelada. Inútil e ingenuo, porque, pese a los periódicos izquierdistas de acá y de todo el mundo la revolución derechista está ya de brazo con la victoria, y a ésta, mediante Dios, ya nada la puede contener. Nosotros unimos con penetrante acento nuestro grito de alegría al de todas las columnas de orden del mundo entero.

Desde que estalló la rebelión española en julio pasado nos declaramos adictos a ella con mente y corazón, y paso a paso, línea a línea, instante a instante seguimos la estrategia fornida y sagaz del máximo conductor rebelde, (a Rusia) los triunfos parciales, consecutivos y arrolladores de las milicias blancas y el heroico espíritu de quienes están destinados a salvar la civilización cristiana por haber sido los primeros en la lid guerrera.

Rodeado el orbz de sombras siniestras, sometido paulatinamente al yugo feroz de asiáticas conquistas, victorioso en apariencia el imperio de la materia sobre la nobleza del espíritu, los hombres amantes de la cultura clásica y fieles a su inspirador inmortal, el Evangelio, no pueden menos que sentir orgullo y aliento en la reconquista de los antiguos valores, hecha proeza gigante por el mismo espíritu batallador del hispano que hace siglos dió al mundo nuevo las bases morales de su historia.

El quebrantamiento de la dinastía soviética española hecho por la violencia de la revolución es acto justo, lícito y necesario. Con él no se subvierte la eternidad de nuestros principios morales, pues si es verdad que el soberano erigido en legitimidad ha de acatarse como a ordenador justiciero del bien de la comunidad popular, por que en tal virtud es él representante auténtico de la autoridad divina, no es menos cierto que al gobernante que sólo administra para sí o para su secta no se le debe en justicia la obediencia del súbdito, porque ya entonces se despojó de la investidura que a todos debía cubrir y dejó de ser el espejo de la potestad de Dios, gobernador de todos los hombres para el bien individual y en éste el de la comunidad. El soberano que no tiene en mira la felicidad colectiva sino la suya propia ya no es rey, príncipe o mandatario, sino injusto y malhechor tirano. Así decía Santo Tomás. Y Séneca añadía: «Advierte que la república no es para tí, sino tú para la república». Napoleón exclamó a su turno: «El imperio de la ley termina donde empieza la conciencia».

He aquí que España vivió años de cruel tiranía, de sangriento despotismo, de horrenda injusticia por obra y gracia de la segunda república. Sus gobernantes no eran los ordenadores rectos y pulcros del bienestar ciudadano: eran los detentadores que asaltaban la conciencia española y querían hacerla trizas para modelar la conciencia soviética. Ellos son los sediciosos, los facciosos verdaderos, los rebeldes perfectos, porque un día se sublevaron contra el alma de la nación y quisieron sojuzgarla con la barbarie extranjera. No son rebeldes sino de manera transeunte, apelativamente, en forma distintiva los valerosos soldados

Pasa a la pág. 9

Resumen Cablegráfico de Información Mundial

RABAT, 18. UP. —Las fuerzas nacionalistas comandadas por el general Queipo de Llano siguen avanzando a lo largo de la costa después de sus operaciones de limpiar el territorio entre Estepona y Marbella, importante puerto a 38 millas de Málaga.

CIUDAD VATICANO, 18. UP. (Boletín del domingo). — Los funcionarios del Vaticano informaron esta mañana que el Sumo Pontífice pasó una noche muy intranquila con fuertes dolores en la pierna derecha. Sin embargo, en la mañana se dijo que el estado del paciente era satisfactorio. Después de la acostumbrada visita del profesor Milani en la mañana, el santo padre fué trasladado a su sillón, asistió a misa en el cuarto adjunto a su dormitorio y a la comunión. Luego el papa fué trasladado a su salón donde desayunó y contempló la ciudad por la ventana durante largo rato. En las horas tempranas de la tarde el profesor Milani regresó y expresó la opinión que el santo padre debería ser trasladado a su cama inmediatamente debido a la mala noche que pasó, y Pío XI consintió por

Lea Ud. en nuestro próximo número: UNA PATRIA; UN ESTADO; UN CAUDILLO, admirable y trascendental conferencia del general Millan Astray. (Texto taquigráfico exclusivo para LA EPOCA)

que la tarde era fría y lluviosa.

BARCELONA, 18. UP. — Barcos de guerra nacionalistas, se cree que entre ellos se encontraba el crucero "Canarias" dispararon 25 granadas explosivas contra la base de hidroaviones de este puerto. Uno de los proyectiles hizo blanco en la cubierta de la lancha de gasolina "Campillo" del gobierno que se encontraba anclada en San Beltrán, resultando el ingeniero herido aunque el barco sufrió daños de poca consideración. Inmediatamente se extinguieron las luces en toda la ciudad y la población se escondió en los abrigos a prueba de bombas.

RABAT, 18. UP. — Informes de Ceuta llegados a esta ciudad indican que el puerto de Marbella fué ocupado por los expedicionarios después de un formidable combate por mar, aire y tierra, en el que resultaron muertos más de quinientos gobiernistas. El comandante Mickel de la tropa soviética de la brigada internacional murió en esta batalla, la que hizo posible otro avance en dirección de Málaga. Dos batallones de soldados marroquíes embarcaron en Ceuta rumbo a Argéiras en cuatro vapores, escoltados por aviones y barcos de pesca armados.

CIUDAD VATICANO, 18. UP. — Un funcionario de la casa papal dijo que exceptuando los dolores intermitentes en la pierna derecha el Santo Padre pasó una noche bastante tranquila, y que no había ningún cambio en el es-

tado general de su salud. Después de la visita acostumbrada del profesor Milani a las seis y 45 minutos, el médico de cabecera dijo que la acción cardíaca del Papa es prometedora. Después de oír misa, el Papa desayunó a las ocho y 30 minutos, y luego se le trasladó en su sillón al salón vecino donde recibió en audiencia al cardenal Pacelli y luego a su confesor principal, el cardenal Lauri Tardina. Al medio día el profesor Milani persuadió al Sumo Pontífice que debería regresar a la cama.

GIBRALTAR, 18. UP. — Informes llegados aquí del frente sur indican que las tropas de vanguardia del ejército del general Queipo de Llano ya se encuentran frente a Fuenciórolas, a 28 kilómetros de Málaga. Ciento veinte carabineros y 37 guardias civiles y dos compañías de soldados se unieron a los nacionalistas en el avance. La captura de Marbella estrecha seriamente a las fuertes posiciones gobiernistas, hace poco fortificadas con los más modernos medios de defensa, en la Sierra Bermeja, y de aquí a Málaga sólo hay cinco pequeños puestos de faros a lo largo de la costa entre Marbella y ese puerto. Las fuerzas gobiernistas que se han apostado entre Ronda y Marbella están en inminente peligro de ser aisladas de Málaga, ciudad que está amenazada de ser rodeada y capturada por medio del hambre. El comunica-

(PASA a la pág. OCHO)

La oficialidad del cañonero DUNDEE en la Casa Presidencial



Recoge la foto dos aspectos de la visita que el martes último hicieron al Jefe del Estado y a su Secretario de Relaciones Exteriores, el Comandante del cañonero inglés «Dundee» y el primer oficial.— La oficialidad en cuerpo y de modo oficial se presentará de nuevo en febrero ante el Jefe del Estado, según promesa que hizo el Capitán.

La ironía de la vida

Era una tarde de Diciembre, fría, melancólica tarde de verano. Por el cielo vagaban las nubes; de vez en cuando florecía el sol deshecho en tibios rayos de luz; ruidosos aviones cruzaban raudos sobre la ciudad; en la calle, el traqueteo de gente que discurre sin cesar...

Yo paseaba en la amplia terraza de mi casa, envuelto en la melancolía del paisaje. El empaque majestuoso del Irizú salpicado a trechos de manchas blancas; la airosa cresta del Poás circundada con nimbo de nubes; la serenidad de los valles, el suave verdor de los campos, la alegría de los pueblos que semejan manchones en el manto de tierra, las puntas de las torres elevándose como oraciones sobre el tendido de las casas... las nubes pasajeras, el sol placentero... todo atraía mi espíritu, cual sublime evocación sumergiéndolo en profundo éxtasis...

De pronto, allá lejos, en la entrada de una calle, divisé un bulto negro... esperé... ibase acercando lentamente... con aire misterioso... al fin se dibujó claramente. Un entierro... ¡Ah! La triste escena de todos los días. Sobre el tétrico coche, tirado por briosos córcelos—que lucen en su dura testuz las flotantes borlas negras—yacía la caja mortuoria ceñida con coronas de rosas. (Dentro, el cadáver con su color pajizo, estirado en estúpida rigidez, todo masa putrefacta); detrás, el cortejo fúnebre: padres, o hermanos, parientes y amigos, vestidos de luto, el rostro entristecido, pesaroso el andar...

El cuadro me conmueve; me detengo a contemplarlo, y a mi mente vienen, como olas a la playa, ideas tristes, pensamientos sombríos... ¡Qué locura la del mundo! Si no es otro el vivir...; si la vida es así... más vale no vivirla. ¡Amargo contraste! La Sabana rebulle de gente fiestera que ríe, brinca, vocea...; suben y bajan, dan vueltas y más vueltas los chinamos reventando de muchachos jugueteros, de loca juventud; crúzanse los carros devorando la carretera, envueltos en el bullicio ensordecedor, de sus desgarradas vocinas; por todas partes, en clubs y salones, en parques y avenidas, en cafés y cantinas oyesse alboroto de multitud, gritos estridentes... Reina la alegría, se desborda el entusiasmo...

Son las fiestas cívicas. Días de placeres materiales, de franquicias y pasatiempos, de exhibición y lujo, de diversiones y torneos, de paroxismo y de vértigo. Nada tiene que ver con estos festejos, rebosantes de bullicio mundanal, el pinchazo del dolor, la hiel del sufrimiento, el fiato pesar, los nubarrones de las congojas, el puñal de las torturas, la cruel opresión de las amarguras... Todo eso se aca-

bó... ¿Quién se acuerda de la muerte? ¿Para qué evocar la negra silueta de ese pavoroso fantasma?... Quédense en el cementerio los muertos saboreando el silencio misterioso de sus tumbas frías...

¡Ironía de la vida!... No hay rosas sin espinas, ni gloria sin eclipse, ni placer sin amarguras. Así está la escena que contemplo. Cuando todo el mundo se divierte, enajenado del sentido, en alegrías mundanales, muchos en festines báquicos, con locuras paganas, olvidándose del dolor y de la muerte... aparece esta escena, la de todos los días: la caja mortuoria, el tétrico coche, los briosos caballos, el cortejo fúnebre... No, el hombre no ha cambiado; la vida es la misma, por mucho que se pretenda desfigurarla; el dolor y la muerte continúan cerniéndose sobre la humanidad...

Y volví a mirar el triste cuadro. La comitiva marchaba lentamente hacia el cementerio; lo contemplé un poco más, y desapareció...

Era una tarde del mes de diciembre, fría, melancólica tarde de verano... Por el cielo vagaban las nubes; de vez en cuando florecía el sol quebrándose en tibios rayos de luz; ruidosos aviones cruzaban vertiginosamente la ciudad; en las calles, afluencia de gente, subiendo y bajando por las aceras... Allá, lejos, divisé un bulto... se acercó lentamente... Un entierro... La triste escena de todos los días... El dolor y la muerte aun siguen reinando...

ENRIQUE MARCOS

San José, C. R.

Largo CABALLERO, Presidente Honorario de "LOS SIN DIOS"

Por las declaraciones que la Nelken, rival de la "Pasionaria" en su frenesí rojo, hizo después de su visita a Rusia sabíamos que Largo Caballero era el predilecto de Stalin y del rebaño comunista de Rusia. Estaba llamado por el Atila de Moscú a ser el Dictador de la España soviética.

No extraños, por lo tanto, que los organismos y las instituciones que sirven de campanas al déspota ruso se desahagan por halagar y lisonjear a su satélite español. Entre los títulos que le han enviado figura el de Presidente Honorario de "Los sin Dios". El Presidente efectivo de los ateístas dirigió a Largo Caballero esta proclama: "Queremos convertir todas las iglesias del mundo en un mar colosal de llamas."

"Nuestro movimiento sin Dios ha pasado a ser una fuerza extraordinaria que barrerá todos los sentimientos religiosos."

"Este movimiento es una de las ramas más importantes

de nuestra lucha de clases antireligiosa. "Nosotros tenemos que ro bustecer nuestra obra antireligiosa, que entierra al mundo antiguo."

"Los creyentes de todas las confesiones han de saber que ni Dios ni unas oraciones podrán salvar al mundo".

He ahí vivamente sintetizado en breves líneas aquel profundo odio contra toda religión y, sobre todo, contra la cristiana, que constituye una de las esencias del comunismo. Esa arenga diabólica explica a la faz del orbe los incendios de los templos católicos de las ciudades ocupadas por los esbirros de Largo Caballero y de Stalin. Ella nos da también la clave de todas las monjas ultrajadas, de todos los sacerdotes quemados, de todas las cruces derribadas, del Cristo de la Iglesia de San José de Madrid convertido en pistolero rojo, del Sagrado Corazón del Cerro de los Angeles fusilado. ¡Cuán fielmente, cuán al pie de la letra cumplió el aprendiz de dictador las fieras excitaciones del Presidente de "Los sin Dios"! ¡Cuán fervientemente correspondió al título, tan honorífico para él, de Presidente Honorario de los ateístas!

Después de esto, no ha de sorprendernos que los serviles de Largo Caballero se llamen a sí mismos no solamente "los sin Dios", sino también "los sin patria, sin familia y sin madre".

Y lo peor es que lo han conseguido. Para ellos no hay más Dios que su odio y su rencor, ni más patria que la que esté regida o anarquizada por su salvaje dominación ni más familia que la engendrada por el amor libre, ni más madre que la que enseñe a sus hijos a cerrar el puño, a aborrecer, a asesinar, a incendiar y a asaltar.

Sin ninguna fe, sin ninguna moral, ¿qué ha de salir de Largo Caballero y de los suyos, más que toda esa ansia loca y desesperada de sangre, de ruinas, de sadismo y de caos? ¿Qué va a salir más que esa negación absoluta de toda conciencia de todo decoro y de todo honor con que este payaso trágico y sus camaradas, después de enviar a una muerte segura a tantos y tan

tos millares de obreros y de ciudadanos infelices, faltos de toda instrucción y de toda práctica militar y después gritarles a todo pulmón que peleen hasta sucumbir, huyan cobardemente lejos del sitio de peligro cuando de un modo más imperativo les exigían permanecer allí su deber y su responsabilidad?

"Queremos convertir todas las iglesias del mundo en un mar colosal de llamas".

Ya las han convertido a las iglesias de Barcelona, a las de Málaga y a casi todas las de Madrid. Y ¿qué han conseguido? Que el pueblo español se haya erguido al lado de Franco más creyente que nunca, más católico que nunca, más heroicamente dispuesto, que nunca a defender la fe que le hizo invencible, grande y universal.

Esas llamas de sus templos han acrisolado a España y han encendido su fervor religioso de tal modo que han vuelto a ser la de sus gigantes hazañas, la de sus glorias inmortales.

LA EPOCA
 Sal: los Jueves y los Domingos
 SUSCRICION MENSUAL: \$ 1.00
 TELEFONO 4062
 APARTADO 1031
 Director:
 GUILLERMO ANGULO

QUE RICOS exclama usted al probar
 los **DELICIOSOS VINOS** elaborados por
VICENTE SAUREZ Hnos.
 Agencia exclusiva: **Almacén ROMULO ARTAVIA**
 Agencia renovada constantemente de
AFRECHO DE TRIGO

Nuestra nueva sección de crítica de libros
 Pronto vamos a tener una nueva sección en nuestro periódico para corresponder a la acogida que nos está dando tan favorablemente el público. Tratará de la crítica de libros y revistas que aquí y en el extranjero se publican y que nos lleguen a nuestra Dirección.
 Según la costumbre establecida deben enviarse dos ejemplares de las obras. Uno será para la Biblioteca que

CAFE
"EL UNICO"
 La única fábrica que tiene en sus bodegas Café Viejo
CARACOLILLO Y ORO
 Su calidad no admite competencia
 Se tuesta y se muele a particulares
Teléfono 2539

Arréglese sus dientes en Heredia
 UNIDAD RITTER montada con los últimos adelantos modernos y eléctricos
Dr. GUILLERMO MEZA SALAZAR
 Cirujano Dentista. Con 20 años de práctica
OPERACIONES SIN DOLOR — CHAPAS DESDE \$ 20.00
Especialidad en trabajos de Oro
 Especial atención a las personas de lugares distantes, dándoles el trabajo terminado el mismo día. Operaciones gratis a los pobres, los días lunes, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.—TELEFONO No. 3411

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

Consejos a los padres de familia

(Continuación)

Autoridad paternal

autoridad llena de bondad, de alegría, de dulzura. Educar no es reñir. El padre que educa bien de ordinario riñe poco, y el padre que riñe mucho de ordinario no educa bien. Donde hay riña y dureza hay descontento, fastidio, desasosiego. Y con descontento y desasosiego no se puede hacer bien nada, ni educar a nadie. El niño que está descontento de su padre y de su madre huye de ellos, recibe con desvío sus consejos, se

hace huraño, esquivo, hipócrita, busca la calle más que la casa, y aun llega a aborrecer a sus padres; y donde hay aborrecimiento es imposible que haya obediencia ni confianza, lo cual es absolutamente necesario para la buena educación.

No digo que no puedan imponer de vez en cuando

Castigos duros

y aun pegar a sus hijos, pero en general estos casos rarísimos han de ser como épocas de la niñez, de tal manera que el varón al recordar su juventud pueda decir como quien recuerda las grandes catástrofes de la vida: «Dos veces me pegó mi padre: lo recuerdo bien: la una fué por

esto, la otra por esto otro. No lo volví a hacer». Pero que este recuerdo permanezca empapado de amor y reverencia filial, por la bondad de sus padres nunca interrumpida, ni aun cuando le pegaron fuertemente.

Alegría, alegría, y mucha alegría

debe haber en la familia. Toda la sujeción que queráis, pero de modo que en medio de esta sujeción y estrechez reine libre el amor sonrosado, circule fresco el ambiente del contento, se escuche franca la risa de la confianza, y el hijo fenga por la mayor dicha estar al lado de sus padres y por su mayor desgracia el verse apartado de ellos.

DORADOS-PLATEADOS

Los objetos de Iglesia, como candelabros, naves, incensarios, etc. llegan a tener un feo aspecto por el uso constante.

Un baño dorado o plateado los dejará como salidos de fábrica.

Emilio del Valle Hijos, Sucs.

Cartago, Costa Rica.

La victoria española...

(Viene de la primera página)

que resucitan ahora el alma de la vieja España católica, tradicional, gloriosa en nuestros sueños, colmada del romance de dulce color que nos dieron las crónicas y las acuarelas, conquistadora insigne, patria de santos, cuna de una lengua inmortal y seminario de un mundo. ¡Vosotros los del Alcázar, los de Oviedo, los de Irún, los de Sevilla y Burgos, los de Madrid ahora y mañana los de Cataluña no sois el sedicioso roedor sino la virtud hecha gobierno, el espíritu que vuelve a flotar en la altura, el oro nuevo de una grandeza perdida, la llama ardiente de una hoguera extinta!

La hazaña peninsular traza el linde que divide al mundo en dos culturas: la cristiana y la materialista. El caos producido por este nuevo orden costará sin embargo amarguras y devaneos, pues si es verdad que en cada tumba florece una resurrección, también lo es que ésta brota sin el perfume de la lozanía. La ruta está fijada. Pero en balde habrá nuevos órdenes si ellos no están poseídos de savia inmortal. Porque una rebelión violenta se admite como transitorio malestar, pero en cuanto aspira a hacer la felicidad humana relativa. Y ésta no se consigue sin Dios. No se logra, como muchos creen, con un fascismo estridente y espectacular, ni alcanza su cumbre dichosa con la sola espada del Generalísimo o al son clamoroso de la trompeta militar. En vano acariciamos triunfos si ellos no serán continuados por la doctrina, la justicia y el corazón de Cristo. La violencia sola no redime sino en calidad de pasajera y de instrumento vivo. «El orden nuevo», el orden según Cristo es el que ambicionamos, no aquel que solamente piensa en destruir comunistas, por desidia en convertirlos; un orden de carid, de ardiente apostolado educativo y amoroso, aquel mismo orden que hizo decir a Monseñor Franceschi: «El mundo será de aquellos hombres que hayan aprendido de Cristo a amar a sus hermanos».

y para los Bachilleres existe el sistema de exámenes escritos y orales. Todos los países deberían preocuparse por el establecimiento de los kindergartens que son el mejor medio de preparación sensorial y que tanto ayudan a la eficacia de la labor primaria. En San Pedro Sula funciona uno bajo la acertada dirección de la capacitada maestra Sta. Victoria Rodríguez cuya devoción y amor por la enseñanza son la mejor garantía de éxito en su misión. En la misma ciudad funcionan la Sociedad de Maestros de la que fui Presidenta en un tiempo y en la que participan maestros militantes y retirados. Este núcleo ha logrado conseguir la personería jurídica, prestando su apoyo decidido a todos los educadores y procurando su mejoramiento en todos los sentidos. Con frecuencia patrocinamos conferencias en las que se comentan los asuntos más estrechamente vinculados con la cultura de mi país y disponemos de una biblioteca como medio de avance espiritual. Con gusto le enviaré nuestros estatutos para que los dé a conocer a los

maestros costarricenses que según entiendo están organizándose en ese particular. Suplicole un saludo cordial para la intelectualidad costarricense, para su Gobierno, para su pueblo y de manera especial para los escritores Vincenzi y Albertazzi que tuvieron la gentileza de obsequiarme algunos volúmenes que mucho he sabido apreciar y que daré a conocer en Honduras.»

Y siempre palpando la exquisita cultura de la señora Bográn y agradeciendo profundamente el inmerecido honor de haberlo delegado para recibir los estatutos de la Sociedad de Maestros de su país así como su interesante Revista, el reportero se despidió de la destacada y gentil escritora deseándole feliz travesía y esperando verla en no lejano día en Costa Rica a donde volverá en cuanto tenga alguna oportunidad.

Estamos seguros que los lectores sabrán apreciar lo mucho que valen las trascendentales declaraciones de la educadora hondureña que hoy honra las columnas de LA EPOCA.

FRANKLIN MONESTEL VINCENZI



Qué sabrosa y saludable

— es la —

Cerveza Champion!

Económica - Exquisita - Superior

Graciela Bográn, la distinguida Educadora e Intelectual Hondureña habla para LA EPOCA

De paso por nuestro país permaneció por breves días entre nosotros la genial escritora y educadora hondureña doña Graciela Bográn, dama cuya vastísima cultura la ha colocado entre los intelectuales vanguardistas del Continente Americano en donde es ampliamente conocida a través de su valiosa e interesante revista educativa «Alma Latina» de la cual es Directora. El redactor creyendo que una entrevista con la destacada profesora sería de vasta trascendencia para los círculos docentes del país, asistió al Hotel Costa Rica en donde la distinguida huésped con deferencia que mucho agradecemos accedió gustosa a nuestros propósitos, contestando las preguntas que le hicimos en la forma siguiente: «El objetivo primordial de mi Revista es el de tratar de fomentar el acercamiento ideológico de los países hispano-americanos para lo cual hemos formulado un plan integral de cultura que se basa en el lema de Alma Latina: «por Honduras y por la Raza.» Esta misión que por su hermosa finalidad eleva y ennoblece el espíritu, es actualmente una verdadera realidad, pues cuento para ella no sólo con la inestimable colaboración de reputadas plumas hondureñas sino también con el vigoroso contingente de grandes valores extranjeros como Labarca, Malin Chevers, Andrade Coelho

Albertazzi Avendaño, etc. Con esa norma de acoger en mi publicación la colaboración de escritores extranjeros he logrado hacer llegar a mi tierra la exquisita corriente cultural de otros países en cuyas fuentes del saber y del pensamiento, encuentran los espíritus que desean cultivarse, las más sólidas bases de su auto-cultura. De los intelectuales costarricenses conozco a García, a Billo Zeledón. También conozco a Vincenzi a través de sus libros y de sus meritorias y fecundas jiras culturales. En el aspecto filosófico es verdaderamente profundo y como intelectual ocupa sitio preferente en América. Asimismo he leído al poeta don Rogelio Sotela, a Brenes Mesén y a Albertazzi Avendaño, uno de los más prestigiosos poetas de estos países hermanos. Mi revista se sostiene a base de constancia y buena voluntad y para su edición no cuento con ningún apoyo oficial. De las Ligas de Paz le diré que no creo en su efectividad, pues la realidad nos ha demostrado que ellas son simples instrumentos que sólo se preocupan por la instalación de determinados gobiernos importándoles bien poco su aparente labor en pro de los pueblos a los que miran con marcada indiferencia. Además, creo que una paz de esclavos no es propiamente la paz que debe darse a los pueblos.

En la enseñanza elemental de mi país hay una pequeña diferencia con la de aquí: consiste en la graduación, que en Honduras abarca cinco años y entre nosotros seis; en mi opinión pienso que es mejor sistema el de los seis grados no sólo porque con ello la labor resulta más sólida y menos recargada sino y eso es lo principal porque así se respeta mejor el psiquismo del alumno que debe llevar un derrotero que concuerde con sus propios intereses y grado de desarrollo. Veo con placer que los maestros costarricenses se preocupan por la mejor orientación de su escuela y que practican con devoción y optimismo el Método Decroly que es para mí una de las más trascendentales y firmes conquistas de la nueva educación. Por allá también se da especial atención a toda inquietud que tiende a la superación y el Gobierno envió al competente educador don Angel Hernández para que hiciese en Chile algunos estudios referentes a los métodos docentes de las escuelas chilenas. El Sr. Hernández ha girado las instrucciones correspondientes y los maestros de mi país que se distinguen por su preparación y esfuerzo, han acogido con cariño las sugerencias que él les ha hecho y empiezan ya a trabajar con tales bases. La Educación Secundaria es análoga a la vuestra

Muy notable avance de los trabajos del nuevo palacio escolar de Guadalupe

Ya pueden contarse orgullosos los vecinos de Guadalupe con la nueva escuela que les está haciendo Fomento. Afirmamos que ese edificio pueda que le gane en opulencia al de la Escuela República Argentina, pues tendrá la ventaja de disponer de un gran terreno para campo de agricultura y para evitar los actuales peligros del tránsito camionero. Visitamos hace

una semana el sitio de los trabajos y salimos muy complacidos, pues se trata de una obra modelo y grandiosa. Ya los muros asoman a su cima y Obras Públicas trabaja con tesón en la hechura de un techo de hierro.

Para el 15 de setiembre que viene, Guadalupe inaugurará este palacio.

El edificio tiene capacidad para 500 alumnos y está he-

cho por el sistema mixto de cemento y ladrillo.

Tendrá en el centro un salón teatro que llevará suntuosas decoraciones.

Ojalá no falten los fondos para terminarlo y que la Junta de Educación junto con los vecinos vayan pensando en el mobiliario que debe corresponder a la opulencia del edificio-palacio que recibirá a la niñez guadalupana.

El detalle escolar aparecerá pronto

Sigue la Junta de Educación de San José en su idea de cobrar un nuevo detalle a los vecinos de San José, para las necesidades de sus 21 escuelas, ya que las rentas ordinarias de destace, licor, multas y herencias no bastan.

Se ha acordado cobrar el 1% del valor de la propiedad raíz pero suponemos que el pago se va a hacer en cuatro trimestres que ojalá no concuerden con los pagos municipales, ni los de tributación directa.

Han de saber los josefinos que el detalle cubrirá tanto al simple vecino como al propietario, al nacional como al extranjero y que la cuota va desde ₡ 1.00 hasta ₡ 300 según la reforma del diputado

don Teodoro Picado. Como urge reconstruir la Escuela España, el dinero se necesita pronto.

Cuadro de maestros de Puntarenas

Permanecerá una semana en esta ciudad el señor Inspector escolar de Puntarenas don Manuel Obando preparando en unión de los jefes administrativo y técnico la planta de maestros para el presente curso. Se ha hecho buena selección para las plazas disponibles y los nombrados para las regiones distantes ya están trabajando.

Vuelva Costa Rica

(Dedicado al periodista don J. Vargas Coto)

Civilización! Mentira, Nuestra época pasará a la historia como una de las etapas de la decadencia de los pueblos. Somos pueblos ruinosos, y lo peor es que aborrecemos el pasado y ridiculizamos los tiempos idos y con estúpida ignorancia hacemos burla de los viejos. Esa palabrota que no hayamos cómo estigmatizar, la palabra CONCHO es el fiel de la balanza materialista que nos inciviliza. La prensa misma y el arte y esa cultura retrógrada actuales se han hecho reos del crimen de lesa humanidad... Aquí nos invade una duda que nos duele: por qué llamó el inmortal MAGON a su hermoso libro de costumbres *Concherías*? Habrá sido acaso porque él tuviera otro concepto que nosotros de ese término?... La gente de ciudad ríe zocarrona y estúpida y se burla de las CONCHERIAS. Pues ha de saber ese montón de ignorantes que nuestra vida moderna es brutal, insana, desposeída de la vida profunda y lozana del pasado. Creemos que la civilización es el progreso; que la cultura consiste en tener automóvil de último estilo; en ir al teatro a ver canalladas; en presentarse al salón y al baile con garbo «señorial». Pero todo eso no es más que vanidad y orgullo, y estos dos vicios son repugnantes y signos de incultura y de sobrada superficialidad y de sensualidad. Pueda que se nos disgusten muchas personitas; pero estamos seguros que las personas de verdad cultas tomarán ocasión para empezar a reconstruir a Costa Rica.

El alma de Costa Rica se muere; se extingue, arrastrada por la motorización de la vida. Lo más materializado es el hombre; muñeco de vapor y de cuerda, ya no tiene alma. El zumbido de los motores nos ha convertido en simples «planchas de zinc» como el de los techos. Para salvar a Costa Rica tendríamos que empezar por diagnosticarla. Sólo daremos trazos generales de esa enfermedad impermeable.

Qué se hizo la música popular? Los radios y todo lo demás aturde con el estilo negrero de Haway. La música es pesadamente cubista y sensual.

Antes nuestros pueblos eran alegres, intensamente alegres;

aun lo recordamos y todavía hay restos en las aldeas. Había muchos que sabían manejar una guitarra, la mandolina y el violín y la flauta. Todas las tardes hasta el anochecer se congregaban las familias en los amplios patios de las casas y al compás de la orquesta entonaban las tradicionales canciones populares exuberantes de espíritu, de fiel interpretación de los sentimientos más elevados y alegres. En las esquinas y recodos de las calles; en la tranquera, los grupos de personas de toda edad tocaban y cantaban, expansionando aquella fresca alegría en el nuestro clásico grito festivo de Güi pi pia. Ya se acabaron aquellas serenatas soberanas, henchidas de pasión. En silencio procuraban llegar los dedicantes; «puntiaban» los instrumentos y decían «vamos»... y la guitarra y los demás instrumentos rasgaban la noche serena y las armonías indefinibles iban despertando a las gentes felices, y nadie más que las muchachas, que exhalaban un hondo suspiro de gratitud y un recuerdo lozano para su amante, fiel y bueno y noble. Envueltas en los pálidos rayos de la luna fregona llegaban al corazón de las novias aquellos girones del alma de sus novios. Estos sabían hacer dúos de armoniosa suavidad, firmes, avasallantes.

Qué se hizo el canto popular? Hoy no soporamos esas canciones cargadas de electricidad y de sensualidad; monótonas, extranjerizas; cantares de cabarets y cafés y de salones borrachos y grotescos. Ya se fueron aquellos cantares de los boyeros mdrugones, acurrucados en la señora carreta y envueltos en la lona. Aquellos «guipi-pías» que se iban alejando en el silencio de la aurora, penetrando en el alma. Recordamos cómo de San Rafael de Oreamuno salían en desfile ciento y más de carretas hacia la capital; los gritos que nada tenían de groseros, los cantos, las risas festivas de los carreteros.

El pueblo de hoy no canta; hemos observado que las mismas personalidades de gobierno no cantan ni el Himno Nacional, «se chillan». Los señorones creen que es signo de hombría componer un gesto duro, ceñudo, mandón. Claro está: a falta de

Sus películas requieren el mejor desarrollo.

El más cuidadoso se lo ejecuta el taller fotográfico de la

Librería López

a cargo de experto fotógrafo

Depósito siempre renovado de películas

«Agfa Isochrom»

elevación espiritual, tienen que fingir ridículamente.

Qué se hicieron aquellos cantos de los trabajadores; aquellos coros de las haciendas de café, de las frijoleras. Las mujeres cantaban al compás de la piedra de moler o del chapoteo en la laja del río. El pueblo ni toca ni canta; ha perdido la lozanía costarricense, ha perdido el alma.

Quién se aburría en su aldea? Hoy se aburren todos metidos en la casa o en las esquinas; hoy no saben más que jugar en las mesas y si no van al teatro se mueren de hastío. Antes no había nada de esa enfermedad.

Hoy van renegando al trabajo; maldiciendo a los patrones y en el trabajo no hablan más que de inmoralidades.

Hasta hace poco todos los peones almorzaban reunidos, en círculo, y amenizaban el almuerzo con cuentos y chistes agudos; se cambiaban «gallos». Hoy, cada cual se retira a esconderse y en vez de reír, se echan a dormir, esperando agriados la vuelta al surco.

Oh civilización! Ah desgraciado comunismo! Cómo tornan a las gentes pendencieras y enemigas; cómo han arrancado el ritmo de la vida y del trabajo.

(Continuará)
R. M. GUILLÉN

Parroquia de S. Isidro de Heredia



A nuestros estimados agentes y amigos

Toda correspondencia: cartas, certificados, etc. se envía en nombre del Sr. Director de LA EPOCA.

Apartado postal 1031

CIGARRILLOS



20 Cigarri- **₡0.30** Ligado con tabacos
llos por Turcos y Americanos

Entrega de la Bodega de Gasolina

El nuevo Directorio del Banco de Seguros recibió

hace poco los valores efectivos y papel de ese Instituto, acto que resultó a satisfacción.

En la semana que pasó, nueva formalidad se verificó: fue la entrega de la bodega de gasolina, todavía emplazada en el patio del ferrocarril eléctrico al Pacífico.

El saldo del combustible tanto en cajas como en toneladas de acero debe dar con el de la contabilidad.

Al Banco de Seguros se le presentan dos proyectos a realizar. Uno es urgente, como tiene que ser el retiro de la actual bodega que constituye una grave amenaza para el propio ferrocarril y el otro es la construcción de aljibes en Puntarenas para traer la gasolina en buques tanques como hace la United Fruit Co. con el petróleo negro.

AVISO

La Gran Festividad de

CRISTO REY

será los días

29-30-31 de ENERO

PRB^o MAX. RODRÍGUEZ
Cura Párroco

Cronica de Sociedad Deportes, Diversiones y Scoutismo

Para Puntarenas salió la maestra Srta. Claudia Brenes quien allá cuidará de la colonia escolar que ha patrocinado el Instituto Hispánico.

—En Turrialba ha fijado su residencia don Enrique Escalante Marcicano y su señora doña María Isabel Fernández.

—A pasar sus vacaciones a Turrialba ha llegado la aprovechada estudiante Luz Argentina Marín.

—Procedentes de Panamá a donde fueron a estarse una pequeña temporada, están aquí don Enrique Esquivel y su Sra., a quienes presentamos atento saludo.

—Prepara viaje para Buenos Aires el joven Carmelo Calvosa quien va a hacer allá estudios de medicina. Lleve feliz viaje.

—Casaron en Sta. Bárbara don Belisario Hernández y la Srta. Adelina Morera, para quienes deseamos un mundo de dichas.

—Don Manuel de Mendiola muy distinguido elemento social capitalino, salió el martes para Colombia por avión.

Lleve el mejor de los viajes. —Nuestro amigo don Juan José Araya, profesor de música en Tibás, prepara el viaje de su hijo mayor quien va a ingresar a una universidad de la ciudad de México, donde estudiará medicina. Le deseamos feliz viaje.

—En Santa Ana estuvo nuestro amigo don Ismael Herrera Troyo.

—Don Jorge Martínez Moreno se ausentó para El Salvador.

—Don Carlos Alberto Gutiérrez Rodríguez sale esta semana para Panamá.

—En Hacienda Vieja veranea doña Angelina Chaverri v. de San Román.

—La Srta. Olympia Esquivel A. pasa sus vacaciones en Coronado.

—En La Guaria veranea don Juan María Solera.

—Don Rafael Alvarado Carrillo y familia pasan el verano en Coñonado.

Enfermos
—Hállase enferma doña María Teresa de Rodríguez.

—El Sr. Administrador y Gerente de la United Fruit Co., Mr. Chittenden, ha pasado unos días bastante enfermo en la ciudad de Limón, deseando nosotros su restablecimiento.

—Va siendo ya mejor el estado de salud de la señorita Teresa Araujo.

—Don Manuel Solera, distinguido comerciante de esta plaza ha continuado enfermo lo que hemos de lamentar deseando su restablecimiento.

—Con pena nos hemos enterado de la enfermedad que aqueja al caballero don Juan J. Madriz, distinguido amigo

y colaborador de esta casa. Hacemos votos por su pronta mejoría.

—Enfermo de cuidado ha estado el muy estimable Padre Barboza, Cura de Sabanita de Alajuela.

El clima frío ha afectado su salud que en los últimos días le ha obligado a guardar cama. Hacemos votos por su mejoría.

—Muy mejorado y próximo a dejar la Clínica Hernández donde fue operado, se halla nuestro buen amigo don José Joaquín Campos G., distinguido elemento de la sociedad belemita. La noticia verdaderamente nos alegra.

Duelo en Cartago

Falleció el Sr. don Eugenio Díaz Troyo en la ciudad de Cartago, no sabiéndose a punto fijo la causa de su muerte. Se están haciendo las investigaciones del caso. Para sus deudos vaya nuestra frase de condolencia.

—En Sta. Bárbara de Heredia falleció la distinguida señora doña Materna Víquez de Vargas. Nuestro pésame para sus deudos y de modo significativo a don Juan Vargas.

Duelo

Damos nuestro pésame a la estimable familia Echeverría por el duelo que sufren y que los tiene acongojados. De manera especial va nuestra condolencia para el amigo don J. Antonio Echeverría, distinguido maestro de esta capital.

Para Colombia

Dos estimables personas han salido para Colombia con el propósito de pasar allá una temporada; son don Alfredo Esquivel Carranza y su distinguida compañera doña Virginia Zeller de Carranza para quienes deseamos muy feliz viaje.

Nuevo Bachiller

Nos complacemos en felicitar al joven don Alfonso Figuer Gómez, hijo de los recordados esposos D. José Figuer del Valle y doña Julia Gómez de Figuer del Valle, quien obtuvo el título de Bachiller en Humanidades en el mes de Diciembre próximo pdo. después de haber presentado sus brillantes pruebas en el Instituto de Alajuela, donde efectuaba sus estudios.

Agradecemos esta invitación

Sr. Director de LA EPOCA: El Presbo. José del Olmo S., saluda cariñosamente a su amigo don Guillermo Angulo, Director de LA EPOCA y lo invita a la fiesta Diocesana de Cristo Rey en el Cerro del Espíritu Santo, el viernes 22 de enero.

**¡Haga un bonito paseo!
Visite
Desamparados**

**El 6 y 7 Febrero 1937
GRAN
TURNO-FERIA**
Para la construcción del Templo.

Juego de pólvora la vispera.
Magnífica carretera pavimentada.
Servicio de camiones.
Retreta de gala.
Cine público.

El Orión a Guatemala y a Honduras

Por lo pronto los jugadores del Orión, apenas han llegado a El Salvador donde los aguarda aquella juventud para apostar en el futbol; es seguro que el domingo entrante se batirán por vez primera y desde aquí les deseamos un exitoso triunfo. Como se ha tratado de que este equipo siga para las dos naciones vecinas, se ha pedido la licencia reglamentaria a la FIFA y el lunes muy temprano fue dada afirmativamente. Es, pues, posible que los muchachos ticos majen las pistas guatemaltecas y tegucigalpeñas, si es que la buena suerte les sonríe en El Salvador, como lo esperamos.

Excitativa al Gobierno sobre el Badenpowellmo
La educación de los scouts está interesando de nuevo a los pueblos y es por esto que este año se verificará en Holanda una concentración de esos cuerpos o de sus delegados para celebrar los 80 años del General inglés Sir Baden Powell, fundador de esta actividad.

Ahora nuestro gobierno ha sido amablemente compulsado por la Oficina Panamericana para ver la manera de darle más desarrollo a estas asociaciones. Se espera la finalización de las vacaciones para entrar en actividad y luego contar con el seguro apoyo del señor Director del Liceo de Costa Rica, quien se propone establecer una com-

pañía en su colegio.

Cuadro Internacional de Fútbol para visitar Europa

El delirio es grande entre los fanáticos de la pelota. Se ha recibido la insinuación de que los ticos pueden jugar en Europa y esto tiene medio loco a todo futbolista. Y hay razón, ya tenemos ases en este deporte y hasta se ha mercantilizado, aunque ahora creemos que es la gloria la que los llevará a los campos extranjeros del Viejo Continente.

Ya se está planeando el cuadro de los 15 jugadores que hayan de ir.

Bien. Que asistan nuestros jóvenes a ese magno certamen, pero que vayan bien financiados, bien entrenados y que den un golpe de superioridad y de disciplina.

Corresponsales de LA EPOCA

Les rogamos darnos cuenta cada semana de las actividades deportistas en cada lugar para hacer de esta sección un campo bien informado y acrecentar el gusto por la educación física.

Formación de Sindicatos Obreros

Nos dicen los diarios que nuestros artesanos se reúnen con frecuencia a tratar de sus asuntos de salarios, accidentes de trabajo y defensa gremial.

Pero no nos hablan esas convocatorias del deseo de ahorrar, ya perdido entre los costarricenses, ni de solidarizarse para la educación de sus hijos y precaverse de los efectos nefastos del comunismo.

Para esto falta una voz de aliento y de estímulo que quisiéramos encontrar. No olvidemos que los apóstoles para los obreros deben salir del mismo obrerismo y que la Acción Católica es la primera forjadora del apóstol obrero.

Esta semana se reunieron los artesanos de carpintería, ebanistería, albañilería y armadores de hierro con el propósito de nivelar los sueldos.

El movimiento toma auge y en ello hay mucha razón. Los comestibles, las telas y el alumbrado se están encareciendo de modo muy notable y lo que se paga a un trabajador del campo o de la ciudad ya no le alcanza.

Pero hay que buscar dos cosas paralelas. La primera, el mejoramiento espiritual, y la segunda, el material.

El feliz regreso del Excmo. Sr. Arzobispo y del Sr. Canónigo don Mariano Zúñiga V.



El Sr. Arzobispo Mons. Castro, fotografiado en el coche-salón en el que hizo el sábado su ingreso a esta capital, de regreso de Cuba.

Minutos después de haber llegado el jefe de nuestra Iglesia a su sede arzobispal, el sábado, después de su jira por Cuba, en la que fue acompañado por el M. I. Señor Canónigo don Mariano Zúñiga, uno de nuestros redactores tuvo el gusto de presentarle sus respetos y la alegría que sentía de verlo tan reaccionado en su salud. Realmente que el viaje de Monseñor Castro ha sido del todo feliz habiendo recibido

en la hermana república una cariñosa acogida por parte del Excmo. Señor Arzobispo de la Habana y de las asociaciones religiosas que visitó, acompañado siempre por el recordado Padre Soldatti quien preside la gran casa salesiana de «La Vibora», barrio alto pintoresco hacia las afueras de la capital, en donde se hospedaron Su Excelencia y su digno señor secretario. Al Excmo. Señor Arzobispo

“CICLO CLUB”

Accesorios para Bicicletas a precios sin competencia, en el

y al M. I. Sr. Canónigo don Mariano Zúñiga renovamos el homenaje de nuestra respetuosa simpatía al regresar a la patria.

La Ferretería de MIGUEL A. QUESADA
es la única que no sierra los sábados y la que vende a más bajos precios.
TELEFONO 2075 — APARTADO 1204

Quo Vadis, Oreamuno?...

Al hacer el balance del nuevo año contemplamos con pena cómo no nos queda sino en la cuenta del «Debe» un déficit que en las diferentes actividades viene quedando año tras año.

Nosotros que desde estas columnas hemos venido comentando todos nuestros problemas comunales; sentimos hoy no llevar a los rafaelfinos nuestra enhorabuena cálida y fervorosa en premio de una labor pródiga y fecunda, porque sólo hemos visto suceder los días sin que haya habido un afán ni siquiera intento de superar en ninguna de nuestras actividades comunales.

Estamos viviendo momentos de verdadera decadencia y sufrimos un raquitismo de fuerza vital. Desde nuestro gobierno municipal hasta los demás centros directivos; líamense juntas o directivas, asociaciones, centros de acción social o centros deportivos, hay en todos ellos una decadencia palpable y manifiesta y todos sufrimos cada vez más los resultados de una desorientación en muchos aspectos de nuestra vida local.

Hay una carencia de espíritu público y una ausencia de energía constructiva y creadora. Todos vivimos dentro de una indolencia de indiferentismo sin más preocupación que el propio yo.

Hay una falta de cooperación y de acción en todas nuestras actividades públicas y todos sentimos los prejuicios de una vida sin ritmo, sin iniciativa y sin rumbo. Nos hemos acostumbrado a vivir este estado de insuficiencia y de apatía y vemos y dejamos pasar las cosas en contemplación musulmana.

Hace mucho tiempo que no vemos una nueva obra, hija y digna de nuestro propio empeño. Nuestro tan alardeado progreso se lo debemos a

manos extrañas, cariñosas y compasivas; pero nada por nuestro empuje o dinamismo. No vemos los hombres capaces de sentir el afán de superar hasta donde sea posible aquella labor imperecedera y fecunda realizada por aquellos hombres de voluntad indomable y férrea que se llamaron Zenón Sanabria y Víctor Guillén, hombres de espíritu noble y levantado que con una altivez digna de su nombre pusieron por su pueblo, por su fe y por su culto, alma, vida y hacienda.

No vemos los hombres que hayan de seguir aquel noble ejemplo de los Isafas Rivera y Basilio Gómez que en una trayectoria batalladora y fuerte aportaron todo el caudal de su entusiasmo y su energía a levantar la estructura de nuestro cantonato en aquellos días novato y floreciente.

Hoy estamos viviendo la orfandad de aquellos hombres que sintiendo un amor singularísimo consagraron toda su devoción al solar nativo, siendo capaces de todo lo que puede el esfuerzo y el sacrificio.

No tenemos ni la esperanza de llenar este vacío con una juventud que vive apenas para el momento y que se levanta sin energía, sin aspiraciones y sin ideales. Los hombres que se han levantado a trazar una nueva era de orientación y de vida, han caído rendidos, convencidos que su lucha es estéril en un campo de incomprensión como el que vivimos.

Francamente nosotros no acertamos a comprender qué es lo que pasa en Oreamuno en el orden material.

FRANCISCO GUILLÉN QUIRÓS
Corresponsal

CATRES, buenos y baratos,
en el
CICLO CLUB

Tres Ríos en LA EPOCA

DUELO BLANCO

El caballero don José Joaquín Mora y su señora doña Esperanza de Mora pasan por la pena de haber perdido a una de sus pequeñas hijas.

LA EPOCA les envía su sentido pésame.

SUPLICA

Don José Joaquín Mora nos ha suplicado consignar en su nombre y en el de su esposa una nota de gratitud para la Srita. Ana María Moya y para el Dr. don Mariano Salazar Baldiodeda, por las finas atenciones que ambos dirigentes de la Clínica le suministraron a su Sra. durante su reciente enfermedad.

Con gusto complacemos al Sr. Mora.

VERANEANTES

Procedentes de San José temporan entre nosotros el apreciable caballero don Eliseo Núñez Chaves, su distinguida Sra. doña Mercedes de Núñez y sus gentiles hijas Margarita, María Cristina, Carmen, Marta, María del Socorro y sus hijos Joaquín y

Bernardo. Que su permanencia sea muy feliz son nuestros deseos.

ENFERMA

En días pasados estuvo un tanto indispueta la respetable dama doña Julita Córdoba de González, para quien vivamente deseamos franca y total mejoría.

F. M. V.

a los Convalecientes de PALUDISMO, GRIPE, FIEBRES

● El Tónico Bayer es más que un simple tónico. No sólo mejora el apetito y la digestión, sino que enriquece la sangre y renueva las reservas de fuerza, vigor y vitalidad. Muy agradable de sabor.



TÓNICO BAYER

• DA FUERZA • VIGOR • VITALIDAD •



Si Ud. nota síntomas que indiquen que está enfermo y sospecha que se trata de algo serio, debe ir sin tardanza a visitar a un médico.



El Cerro de LOS ANGELES en poder de los nacionalistas

FUERTES BAJAS SUFRIERON LOS MILICIANOS EN ESE ATAQUE nocturno La aviación nacionalista bombardeó hoy los barrios del este de Madrid TAMBIEN CONFISCARON EL MATERIAL DE GUERRA QUE TRANSPORTABA A VALENCIA UN BARCO DANES

AVILA, 20. UP. — El cuartel general del Gral. Mola desmintió en la mañana de hoy y oficialmente los informes propalados por las autoridades gobiernistas al efecto de que sus tropas se habían apoderado del Cerro de los Angeles, agregando que un violento contra-ataque lanzado por ellas fracasó ruidosamente y que esa posición estratégica permanece en manos de los nacionalistas. El comunicado agrega que los milicianos sufrieron fuertes bajas al lanzar su ofensiva nocturna contra el ala derecha del ejército sitiador donde descansa en el Cerro aludido, y en su precipitada retirada los gobiernistas abandonaron importantes cantidades de material de guerra, una catapulta para lanzar bombas de dinamita, un cañón, varias ametralladoras y un camión cargado de bombas de mano en el campo. En el frente de Málaga no ha habido operaciones de importancia.

SECCION INFANTIL

Flores que no mueren

Cuento de LA EPOCA

Un joven marinero que parte en un buque de guerra es despedido por su pobre madre que le bendice y le suplica «hijo mío escribe y no tardes en volver.» Ese mismo día la afligida viuda planta un arbusto en el jardín de la casa como recuerdo de aquella partida. Corrió el tiempo, días y años pasaron y no llegó la ansiada carta ni regresó el hijo ausente.

Esperar y llorar sin consuelo hizo al fin perder la razón a aquella desventurada, que pasaba las horas al lado de su arbusto, regándole con sus lágrimas y abrazada a él, pues su enferma imaginación le hacía creer que era el hijo ausente que había vuelto al hogar.

Una mañana fría de invierno los vecinos de aquella aldea en-

contraron el cadáver rígido de la pobre madre al pie de su favorito del jardín.

Y cuentan también que días después aparecieron unas cuantas bellísimas y perfumadas flores en aquel arbusto; y crecía su admiración al contemplar que aquellas flores no se marchitaban jamás.

A semejanza de la viuda de este cuento nuestras madres riegan en nosotras cuando niñas, la semilla del bien con sus constantes consejos y ejemplos que hacen brotar en nuestras almas flores de virtudes cristianas.

También como el arbusto debemos conservarlas siempre para honrar a esos seres incomparables que nos dieron el ser.

MARIETTA VALENTINO

EL SANTO PADRE PASO UNA MALA NOCHE

CIUDAD VATICANO, 20 UP. —El santo padre pasó una de sus peores noches desde que su enfermedad lo postró en cama, y los dolores que sufre no aminoraron en nada. Se informa que la acción cardíaca del paciente es mucho menos satisfactoria hoy y que su respiración es laboriosa. El profesor Milani todavía tiene esperanzas de mantener con vida al sumo pontífice durante algún tiempo, pero se considera que la enfermedad que le aqueja es incurable y que ha perdido el uso de sus piernas. Después de haber sido trasladado a su sillón durante los últimos días durante algunas horas del día, el santo padre tuvo que permanecer en cama hoy, donde oyó misa y recibió a los cardenales Bertram, y al arzobispo Breslaw, con quienes discutió durante cuarenta y cinco minutos la situación.

(Pasa a la página 8)

ALAJUELA-NARANJO

GRAN FIESTA DIOCESANA A

CRISTO REY:

en el CERRO DEL ESPIRITU SANTO

Los días 21, 22, 23 y 24 de Enero 1937.

Honrada con la presencia de los señores Curas de la Diócesis

Programa de la Solemne Bendición de la Nueva Iglesia de San Pablo de Heredia y para el día de la Fiesta Patronal

Día 24 de enero.—7 a. m.—Misa de Tropa. Banda de Heredia.

8.30 a. m.—Misa solemne (La celebrará el neopresbítero don Guillermo Arié). Predicará Fray Angel Terrazas.

10 a. m.—Gran Match de Fútbol entre las Primeras Divisiones del Club Sport La Libertad y el Herediano, dedicado a don Eloy León. (Véanse programas).

12 horas.—Solemne Ave-maria. Tocar la Banda Militar de Heredia.

1.30 p. m.—Recibimiento de los Excelentísimos Señores Prelados, del Excelentísimo Señor Presidente y su digna Señora, de los Señores Ministros, de las Autoridades de Heredia y demás padrinos de la nueva Iglesia.

2 p. m.—Solemne Bendición de la Nueva Iglesia por el Excelentísimo Señor Arzobispo Doctor don Rafael Otón Castro y Jiménez.

Hará una breve alocución el Rev. Presbítero don Ricardo Salas.

Solemne Te Deum en acción de gracias, cantado por el coro de Mayoristas.

3 p. m.—Recepción de los Padrinos en el Salón de Cafecismo.

5 p. m.—Recreo por la Banda Militar de Heredia, bajo

la dirección del experto Maestro don Alfredo Morales.

6.30 p. m.—Solemne Rosario con sermón. Predicará el muy Ilustre Señor Canónico Doctor don Carlos Borge.

8 p. m.—Retreta de gala por la Banda de Heredia.

9 p. m.—Juegos pirotécnicos.

Día 25 de enero.—Fiesta Patronal.—5 a. m.—Alegre alborada.

6 a. m.—Misa de Comunión.

8 a. m.—Solemne Procesión con el Santísimo para trasladarlo de la antigua a la Nueva Iglesia.

9 a. m.—Solemne Procesión con la Imagen de San Pablo alrededor de la Plaza. A continuación Misa Solemne con sermón. Se ejecutará la Misa «Cristo Rey» de Alfredo González H., a gran Coro con el competente conjunto herediano. Predicará el Rev. Presbítero don Santiago Zúñiga.

2 p. m.—Emocionantes carreras de cintas. Distinguidas señoritas obsequiarán hermosas cintas a los vencedores.

5 p. m.—Recreo.

6.30 p. m.—Rosario solemne con sermón. Predicador: Presbítero don Abel Castillo.

8 p. m.—Retreta de Gala.

Telefono de LA EPOCA 4062

ADAN Y EVA

La hoja que acaricia al rasurar

Ahora nuevo modelo con ranura al centro

IMPORTADOR

J. M. ACUÑA

Urge importar arroz

El pueblo está alarmado con los precios que rigen ahora en el comercio que hacen imposible la vida. El azúcar es lo único que está abaratado, pero el dulce, con todo y ser verano, está caro para los trabajadores. El arroz ha subido de precio, pues de una peseta a que se conseguía ha subido a 30, 35 y hasta 40 cts. la libra. Alegan que no hay cosecha y que existe también acaparamiento.

Es del caso la investigación oficial.

Solemne fiesta patronal en El Carmen de Guadalupe y grandioso Turno Feria

Los vecinos del importante distrito del Carmen de Goicoechea estarán de gran fiesta el sábado y el domingo próximos, pues van a celebrar la fiesta patronal (Nuestra Señora del Carmen).

Pocos años, ha habido como este, mayor entusiasmo religioso y cívico, pues la junta de iglesia, a cuya cabeza está el estimado

Padre Dr. don Matias Cornelio Rojas ha desplegado una gran actividad, a fin de que el día patronal resulte lo más edificante posible.

Desde el sábado habrá gran fiesta en el citado distrito (antiguo Mata de Plátano) que está a tres cuartos de hora, por una carretera pintoresca, del centro de Guadalupe.

Fuerte la exportación de cacao

Diez años estuvo abandonada la producción de cacao por los bajos precios del exterior. Ahora con el resurgimiento económico de los Estados Unidos el cacao tiene gran demanda y los cultivos están siendo atendidos con

mayor cuidado pues el precio es de ₡ 45 a ₡ 60.

ANUNCIESE EN LA EPOCA

Juan José Bonilla G.

Ingeniero Topógrafo incorporado en la Facultad de Ingeniería de Costa Rica

Ofrece al público sus servicios en medidas, deslinde, peritajes, estudios de caminos, tranvías preliminares de obras hidráulicas, y todo lo concerniente a su profesión

Dirijase a San José o Cartago

Librería LA EPOCA

Frente a LA TRIBUNA

TELEFONO 4062

Le ofrece a Ud. su moderno TALLER DE

Impresión de Películas Fotográficas

ENTREGAREMOS SUS ORDENES INMEDIATAMENTE

BOLETIN DE LA EPOCA

No. 16

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

Merced a la confusión de forasteros y al variado y sabroso pasto que la curiosidad encontraba, y merced, sobre todo, al sostenido escape del caballo, pudo nuestro infanzón, al cabo de algunas vueltas y revueltas en sentido contrario, hacer perder la pista a los que le seguían, vociferando el milagro de su curación, y cuando le pareció que nadie le observaba, paróse delante del antiguo edificio cerca de la incendiada judería, que jamás ha vuelto a reedificarse.

Formaba la puerta de la fachada un arco apuntado con graciosas molduras en una y otra dovela; y del mismo arranque del arco, y a distancia de dos varas, salía de sendas repisas una especie de marco rectangular, debajo del cual, y sobre la clave del arco, campeaba un escudo de mármol. En uno de sus cuarteles se veían las cadenas de Navarra; en otro cuartel, un castillo sobre una roca y una escuela elevada a la puerta del castillo. Alrededor del escudo notábase esta leyenda: «No poria de

otro»; lo cual quería significar que aquel edificio tenía honores de palacio de Cabo de Armería, y que su dueño estaba exento de cuarteles y donativos, y disfrutaba de asiento en Cortes.

Entró el caballero con su corcel en un zaguán tan vasto como sombrío, y acudieron al punto pajes y escuderos, aspirando al honor de tener unos el estribo, y de recoger otros las riendas del fatigado bruto.

—¿Y el conde?—preguntó el infanzón.

—Señor—respondió el maestro-hostal, que así eran llamados los mayordomos de los palacios—, el conde mi señor permanece todavía en Lerín.

—¿Hola, maese Tomás de Galar! Subid conmigo y decídmelo qué nuevas tenéis del conde.

—Del conde mi señor... yo le diré a vuesa merced; del conde mi señor yo no sé más nuevas sino que no debo de tener ninguna; porque como el conde mi señor, debe venir de un momento a otro, su merced comprenderá...

—¡Ah! ¿Conque viene el conde? ¿Y Catalina?

—Doña Catalina... Yo no sé nada de doña Catalina... Vuesa merced conocerá que yo... Como soy...

—Si como sois mayordomo...

—Maestre-hostal, señor.

—Bueno; como maestre-hostal o mayordomo debéis saber si el conde ha mandado aderezar las habitaciones para su hija.

—Pues nada, ni siquiera ha enviado aquí sus dueñas, y vuesa merced comprenderá...

—¡Qué diablos!—repuso don Alfonso visiblemente disgustado—. Tiene unas aprensiones el conde de Lerín! ¡Pobre niña, encerrada entre rocas y precipicios como los polluelos de la cigüeña!

—Señor, ¿manda su merced alguna cosa?

—Si; que deis un pienso a mi caballo, y una docena de palos a mi escudero cuando venga.

—Está bien, señor.

—¡Ah! ¡Voto al diablo! Lo mejor se me olvidaba; que procuréis averiguar quién es un venerable ermitaño, recio, colorado, mucha persona, que anda por ahí con un cepillo de la Virgen de...

—El hermano Juan! ¡Si no conozco otra cosa! Yo le contaré a su merced...

—No, no quiero que me contéis nada; prefiero saberlo todo

de su propia boca...

—Es decir, que vuesa merced quiere verle...

—¡Ustamente.

—Le ofreceré, en nombre de vuesa merced, buenos tragos y limosna, y no haya miedo de que falte.

Para entonces, atravesando salas espaciosas, habían llegado a una pequeña recámara, y al abrir sus enormes y labradas puertas, el caballero despidió con un gesto al mayordomo.

Lanzó luego un profundo suspiro apenas se vió solo, y desnudando únicamente la cabeza y las manos, sentóse delante de una mesa con los puños en las mejillas, la frente inclinada y sombría, quedando sumergido en hondas meditaciones. Al poco rato se presentó Fortún, el escudero.

—¡Hola, don villano!—exclamó el infanzón al verle—. ¿Habéis recibido ciertos gajes que os ha debido entregar el maestro-hostal del palacio?

—Si, señor, y los he devuelto.

—¿Cómo?

—Ciento por uno, señor; bien es verdad que maese Tomás se detuvo en el primero.

—¿Hablas de los palos?

—De los palos hablo. Ese salario no lo recibí yo sino de mano de mi señor.

—Algo de esos humos te hubieran venido bien para ayudarme esta mañana.

—Señor, todo cuanto quiera

vuesa merced, contra cristianos moros y judíos; por lo tocante a los agotes, creo que lo mejor de los dados es...

—Pues bien; no te mando que te acerques ni le toques; pero sí que vayas a la taberna de enfrente del pajar y que cuides que nadie se acerque ni moleste al anciano, y que cuando cierre la noche vengas a verme.

—Estos sí que son mandamientos racionales—se fué diciendo Fortún—; ¡situarse uno en la taberna para cuidar agotes!... ¡Qué cosas tiene mi señor! ¡Y diz que sabe tanto! Los agotes ya están cuidados por sí solos, y no haya miedo de que nadie se les acerque; y si lo hubiese, se lo cuidaría desde una taberna... ¡A nadie se le ocurre eso más que a mi amo, que no bebe vino!

Tornó el infanzón a sus soledades y cavilaciones.

Ya no podía dudarle; aquella providencia invisible y misteriosa que nunca le abandonaba no era una bella creación de su fantasía, ni ensueño, ni alucinación, ni delirio; acababa de verla personificada, primero en la penitente, despues, en el ermitaño, en Chafarote. ¡Chafaro! ¡En qué abismo de recuerdos le sepultaba este nombre!

Una persecución de beneficios abate más el espíritu que una persecución de desgracias; podemos oponer a éstas la resignación que doblega la frente y

Resumen cablegráfico...

(VIENE de la página UNO) — do oficial agrega que las tropas nacionalistas avanzaron más de 8 kilómetros desde que tomaron Marbella. Los gobiernistas perdieron grandes cantidades de material de guerra incluso centenares de rifles y más de cien milicianos y varios oficiales se rindieron.

MOSCU, 18. — El gobierno soviético acusó hoy a los nacionalistas españoles de que sus barcos de guerra habían registrado a seis barcos rusos antes de permitirles a continuar su viaje. Estos vapores se encontraban en camino hacia distintos puertos europeos desde puertos rusos, y una declaración oficial dando cuenta de la captura de estos barcos indica que Rusia presentará una protesta formal, acusando a los nacionalistas de estar violando las leyes de alta mar.

GIBRALTAR, 18. UP. — El general Queipo de Llano anunció por radio que el sábado pasado mil voluntarios franceses y mil de otras nacionalidades, en su mayoría británicos, llegaron a España el sábado pasado para enrolarse en las filas del gobierno de Valencia. Sólo dos franceses fueron detenidos en la frontera. También alegó el general que varios aviones británicos llegaron a España y muchos aviones comerciales franceses están siendo equipados para servir de aparatos de combate por el gobierno de Largo Caballero, probando de esta manera que el comité de no intervención es una farsa.

GIBRALTAR, 19 UP. — Dirigiendo la palabra a los españoles esparcidos por todo el mundo, el general Franco les suplicó su cooperación y que dieran su sangre, su dinero, su tiempo, su trabajo y su fe para la causa de la reconstrucción de España sobre una base verdaderamente cristiana. Agregó el líder nacionalista que el catolicismo era la característica más destacada de los días de la gloria española, los que sus sueños tratan de restablecer para hacer de nuevo una España digna.

AVILA, 19 UP. — España co-

menció el séptimo mes de la sangrienta guerra civil con indicaciones que aumentan paulatinamente al efecto que la causa nacionalista está ganando terreno. Durante los primeros seis meses de la espantosa lucha, los gobiernistas verdaderamente no han ganado una sola victoria de importancia, ni han logrado conquistar un sólo palmo de terreno que no poseían al principio. Por otra parte la marcha del ejército del general Franco desde Sevilla a Madrid vía Mérida, Badajoz, Talavera de la Reina y Toledo de por sí representa un avance de casi quinientas millas o sean ochocientos kilómetros, además de otros importantes avances efectuados en los diferentes frentes. Por eso, si la guerra civil no conduce a una guerra general europea, lo que trastornaría todos los pronósticos actuales, se considera aquí que la victoria nacionalista admite apuestas de diez contra uno. Al terminar los primeros seis meses de la campaña, los nacionalistas están ocupados en llevar adelante dos movimientos ofensivos de gran alcance en dos frentes ampliamente separados: en Madrid y en Málaga. La más reciente ofensiva a lo largo de la costa del Mediterráneo es de mucha significación, pues demuestra que el alto mando nacionalista está convencido de que tiene tropas suficientes para seguir sus operaciones en el frente central sin menoscabo de su pujanza y efectividad. También indica la ofensiva contra Málaga que la presencia de este refugio para los cruceros gobiernistas tan cerca del estrecho de Gibraltar y de las comunicaciones marítimas a los puertos nacionalistas ha sido un estorbo que ya no debe ser tolerado. La caída de Málaga significaría la expulsión de las fuerzas gobiernistas de todo el territorio sur de España y simultáneamente abrirá una oportunidad para los nacionalistas de seguir la ofensiva a lo largo de la costa del este en dirección de Valencia, la sede actual del gobierno

Haga su hogar confortable y bello. Encargando sus muebles

En **Guadalupe a GODOFREDO MORA** EN **Guadalupe**

Acabado perfecto, Solidez y elegancia

—(EN TODO ESTILO)—

Seriedad y honradez garantizan sus órdenes

rojo. Entre tanto las fuerzas nacionalistas están continuando en establecer su cerco alrededor de Madrid, y el semicírculo está casi completo. Bajo las circunstancias actuales es muy posible que los generales nacionalistas por el momento ignoren el sector del Escorial, ya que la carretera que lo conecta con la capital está interrumpida, mientras el movimiento de circundar Madrid continúa inexorablemente aislando por completo las fuerzas gobiernistas estacionadas en el Escorial y en la Sierra de Guadarrama de tal modo que ni táctica ni estratégicamente sean de ninguna utilidad para su causa. La primera mitad del año demostró a las claras que las grandes disensiones entre los partidos políticos que componen el frente rojo, intervinieron grandemente con la eficiencia militar de sus tropas, pues no sólo fracasaron en sus intenciones de organizar una resistencia resuelta en el sector de Madrid, sino que jamás pudieron hacer un esfuerzo consistente para aliviar la situación de la capital lanzando ofensivas contra las bases distantes nacionalistas y sus baluartes en las provincias como por ejemplo en el frente de Aragón o en el frente catalán, donde se efectuaron algunos ataques contra Zaragoza y Huesca, pero jamás con la persistencia que asegura el triunfo. La conclusión obvia al contemplar ese fracaso de los gobiernistas en los frentes mencionados es que los catalanes y su gobierno nunca tuvieron intención de cooperar a fondo con los gobiernos de Madrid y Valencia.

torialista agrega que Italia agradece las buenas intenciones de la Gran Bretaña, pero que exige que la no intervención debe ser auténtica, aceptada generalmente y aplicada con rigor, pues es necesario controlar la entrada a España de los voluntarios y los italianos de hecho aceptan ese control con agrado, pero para ser efectivo ese control la no intervención debe extenderse a la ayuda indirecta porque los países interesados prestarían su contingente por medio de recursos y propaganda, y por eso es absolutamente indispensable imponer la neutralidad global y terminante.

MADRID 19 UP. — El corresponsal de la agencia noticiosa Febus informó desde Tarragona que un submarino nacionalista intentó hundir al barco mercante español HERMANA a las doce y 30 minutos de la noche mientras viajaba frente al puerto de Tarragona. Ninguno de los torpedos disparados contra el barco, dió en el blanco, estrellándose la mayoría de ellos en el arrecife frente al faro.

MADRID, 19. UP. — Las fuerzas gobiernistas mantuvieron un fuego incesante de rifles y ametralladoras contra los nacionalistas desde sus nuevas posiciones en el Cerro de Los Angeles tratando de limpiarlo de los grupos de enemigos que todavía se mantenían y que habían escapado durante el bombardeo preparatorio de los gobiernistas en la mañana. De fuente autorizada se ha sabido que a pesar de que se ganó mucho terreno durante las horas de la mañana, los nacionalistas todavía están sumamente activos en la zona en que penetran los milicianos en este sector hoy. Se informa que aparte del comandante Belda que fué capturado en la mañana, no teniente, es el único otro oficial que cayó en manos de los milicianos. Otro grupo de nacionalistas se mantiene en la iglesia del hospital en el Cerro de los Angeles pero estos están experimentando fuerte presión por parte de los sitiadores y se espera que se rendirán de un momento a otro.

SANTIAGO, 19. — El partido comunista y sus candidatos han sido prohibidos de la participación en las próximas elecciones por medio de un decreto emitido por el director del registro electoral. Explicando su actuación en esta conexión, el funcionario dijo: "Una doctrina semejante y un sistema social y económico de esa índole constituyen una intenciona contra el gobierno legal y constitucional de Chile y pone al partido comunista fuera de la ley".

MOSCU, 19. — Otro proceso sensacional de alta traición comenzará aquí el sábado, cuando Radek, Sokolikoff, Seribrakoff, Piatakoff y otros trece comunistas comparecerán ante el colegio militar de la corte suprema. El fiscal supremo ha declarado que las investigaciones de la policía han revelado la existencia de otro centro revolucionario terrorista, el cual fué organizado por León Trotsky desde el extranjero en 1933 para inutilizar la defensa nacional, organizar actividades subversivas, dirigir actos de sabotaje en las fábricas y cometer crímenes terroristas contra el líder del partido comunista y los funcionarios soviéticos. El fiscal agrega que este mismo centro se proponía establecer un sistema de espionaje dentro del ejército rojo para arruinarlo en pro de los países extranjeros y para acelerar de este modo la invasión y el desmembramiento de Rusia Soviética a fin de sus

tuir al comunismo por el sistema capitalista burgués. Hoy se supo también que Buckharin había sido expulsado de la dirección del rotativo Izvestia, y desde el viernes pasado desapareció su nombre como editor responsable, siendo sustituido por un consejo editorial.

AVILA, 19. UP. — Un comunicado oficial anunció hoy que el ejército del sur bajo el mando del general Queipo de Llano capturó mucho material de guerra después de la captura de Marbella que fué abandonado por los gobiernistas en su precipitada fuga. Entre el botín se encuentran muchos camiones, grandes cantidades de comestibles y municiones.

MADRID, 19. UP. — El general José Miaja anunció que doscientos nacionalistas se rindieron a los gobiernistas que tomaron el Cerro de los Angeles, y que un hermano del general Varela fué muerto en el combate. Los milicianos se aprovecharon de la densa neblina para acercarse a las alambradas que defendían el cerro y lograron cortarlas sin que los centinelas se dieran cuenta. Luego fueron capturados y las tropas nacionalistas tuvieron que retirarse a la iglesia y a la propia cumbre del cerro. Se espera que esta captura eliminará hasta cierto punto los frecuentes bombardeos de los barrios céntricos de Madrid por la artillería nacionalista emplazada en este sector.

El Santo...

ción de la iglesia católica en Alemania. Se entiende que Pío XI dió instrucciones con respecto a las relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y el gobierno alemán, y en los círculos diplomáticos prevalece la opinión que los visitantes impartirán órdenes al episcopado alemán para buscar un acercamiento entre ambas partes, asunto que se cree también fué objeto de discusiones entre Mussolini y el general Goering. Después de la visita del profesor Milani al medio día los funcionarios del vaticano anunciaron que el estado de salud del papa era estacionario.

LA GRAN BRETAÑA REHUSA REONSABILIZARSE EN UNA GUERRA NAZI - COMUNISTA

LONDRES, 20. UP. — El canciller Anthony Eden salió hoy de la Liga mañana. Se interpreta el trascendental discurso de esta capital rumbo a Ginebra para asistir a la reunión del Consejo ante la Cámara de los Comunes de anoche como una declaración terminante de que la Gran Bretaña rehusa asumir la responsabilidad en el evento de que los nazis y los comunistas vayan a precipitar una nueva guerra general en Europa. El pasaje de su discurso donde el canciller inglés dijo que "no es posible curar al mundo por medio de pactos, tratados y credos políticos", se interpreta como un rechazo de la propuesta lanzada por el general Goering al efecto de que Inglaterra se uniera a Italia y Alemania en la formación de un pacto anti-comunista.



Por el Tribunal del Centro Arquidiocesano de A.C.

SEMANA DEL 18 AL 24 DE ENERO DE 1937

CLASE A.—I Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas

- | | |
|---------------------------------|------------------------------|
| Adorable enemiga | Huerfanita redentora |
| Agua en el suelo (el) | Nobleza baturra |
| Buitres del presidio (los) | Papá y Mamá se casan |
| Buscador de horizontes (el) | Pirata Bailarin (el) |
| Cazadores de momias | Pequeño Lord (el) |
| Cobarde heroico (el) | Retorno del Lobo (el) |
| Dama Fatal | Sin freno y sin ley |
| Danza de los ricos (la) | Sumar, restar y amar |
| Demonio es un pobre Diablo (el) | Una noche interminable |
| Doce asesinos y un muerto | Un viejo haragán |
| Dos pares de mellizos | Ultimo de los Mohicanos (el) |
| Enemigo del hombre (el) | Vaquero y el Huérfano (el) |
| General murió al nmanecer (el) | |

CLASE A.—II Sección.—Aprobadas para personas mayores de 17 años

- | | |
|------------------------|-------------------------|
| Adversidad | Esposa anónima |
| Aparición siniestra | Maternidad perseguida |
| Aquí viene la armada | Segunda esposa |
| Banda de Estafadores | Sin tregua ni compasión |
| Condenados al infierno | Sublime Obsesión |
| Daga Florentina (la) | Una hora en blanco |
| Divina Coqueta | Ya tenemos dinero |
| Enemigo jurado (el) | |

CLASE B.—No recomendables por su argumento o por la manera como es tratado el asunto

- | | |
|---------------------------|-----------------------------|
| Amor no muere (el) | Fuga de Tarzán (la) |
| Así es la Mujer | Juana de Arco |
| Contra corriente | Más allá de la muerte |
| Destino Vengador (el) | Pecados de Amor |
| Es mi nombre | Rey de los Gitanos (el) |
| Esposa de su hermano (la) | Rosas Negras |
| En cada puerto un amor | Vida nocturna de los Dioses |

ROMA, 19.—La respuesta italiana en contestación a la enviada por el gobierno británico se ha retrasado porque los gobiernos de Roma y Berlín continúan discutiendo apresuradamente y no han podido completar sus gestiones, de manera que la nota será entregada hasta a fines de la semana en curso. Se ha sabido que las contestaciones rusa y francesa han alterado radicalmente el texto de la respuesta italiana, porque Italia y Alemania quieren proponer algo realista y concreto que tenga aplicación inmediata. El "Giornale d'Italia" que expresa siempre la actitud de la cancillería dijo en su editorial de hoy: "La política española de Italia y Alemania se basa en tres principios, primero: la oposición inalterable contra el establecimiento de un régimen soviético en España que pudiera alterar el "statu quo" en el Mediterráneo; segundo, el deseo de aislar el conflicto español eliminando toda intervención extranjera; tercero, colaborador con las otras potencias en cuantas iniciativas que sean propuestas de buena fé para obtener la neutralidad absoluta en España. El edi

Para PAPEL PIZ, el CICLO CLUB

En Desamparados habrá cenas el sábado en la plazuela. No olvide que el gran turno es el 7 de febrero.